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  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Vohwinkel 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Heinz Gilde 
 
563 7345 
563 8021 
heinz.gilde@stadt.wuppertal.de 
 
28.07.03 

   

 
 
Niederschrift  

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel am 
16.07.2003 
 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Herrn Stellv. Bezirksvorsteher Beckmann 
  
von der CDU-Fraktion Herr Alfred Bömert , Frau Daniela Bömert ,  Frau Helga Hombrecher , Herr 
Peter Moritz Iseke , Herr Helmut Friedrich Oskar Müller , Herr Friedrich Wilhelm Peter ,  
  
von der SPD-Fraktion  Herr Heiner Fragemann , Frau Käte Herzog , Herr Heinz Schäfer , Herr 
Bernd Swillims , Herr Jan Christoph Zimmermann ,  
  
von der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN Frau Ursel Simon ,  

  
Entschuldigt fehlen die Mitglieder Herr Bezirksvorsteher Hans-Georg Heldmann und Frau Brigitte-

Marcella Panetta-Jung (FDP), 
 
als Vertreter des Oberbürgermeisters Herr Claus-Jürgen Kaminski , 

 
von der Verwaltung anwesend: Herr Lutterbeck (R 103), Herr Schmitz (R 103), 

Herr Thomas (R 105) und Herr Wagner (GMW). 
 
Als Gast Herr Bezirksvorsteher Jaschinsky (BV Elberfeld-West)  

  
Schriftführer Herr Heinz Gilde ,  

 
 
 
 
 
Beginn: 18:35 Uhr 
Ende:    21:50 Uhr 
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Herr Stellv. Bezirksvorsteher Beckmann bittet die Tagesordnung um die TOPs 
 
6.1 – Machbarkeitsstudie für das ehemalige Postgebäude am Bahnhof Vohwinkel 
          (Vorlage VO/1859/03) und 
 
6.2 – Resolution gegen die Schließung des Briefverteilzentrums am Westring 
         (Vorlage VO/1860/03) 
 
zu ergänzen. 
 
Herr Iseke bittet das Protokoll der BV-Sitzung vom 11.06.03 dahingehend zu ergänzen, dass bei 
TOP 19-02 die WSW gebeten werden, die Prioritätenlisten miteinander abzugleichen. 
 
Gegen die Tagesordnung  werden keine Bedenken erhoben. 
 
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksvorstehers 
  
 Herr Stellv. Bezirksvorsteher Beckmann berichtet über die erfolgreichen 

Stadtteilfeste am 28.6.03 am Vohwinkeler Feld (dies wird von Frau Herzog 

ergänzt) und am 5.7.03 auf der Höhe (Miteinanderfest). Hier war allerdings nur 
eine Fraktion vertreten. Die Mitglieder der BV sind der Auffassung, dass die 
Einladungspraxis, auch bei anderen Veranstaltungen, ggf. überdacht werden 
muss. 
 
Er berichtet weiter über die nach wie vor problematische Situation am 
Krutscheider Weg. Dies  habe das letzte Anwohnertreffen deutlich gemacht. Dort 
am Spielplatz sollte ein Basketballkorb, ggf. über die BV, angebracht werden. 
 
Frau Herzog berichtet über einen weiteren Ortstermin am 8.7.03 über die 

Situation am Akzenta-Parkplatz. Hier werden einige ergänzende 
verkehrstechnische Dinge durchgeführt, aber keine konkrete weitere Markierung 
vorgenommen. Dies wird von Frau Hombrecher ergänzt.  

 

2 Bericht aus dem Bezirksjugendrat 
  
  

3 Bürgeranhörung 
  
  

4 Vorstellung der Neubauten der Fa. Sahle-Bau am Stationsgarten 
  
 Frau Daume (Fa. Sahle) berichtet u.a., dass 41 geförderte Mietwohnungen 

seniorenfreundlich erstellt werden (ca. 50-58 qm für ein- bis zwei Personen). Eine 
ständige Grundbetreuung der Mieter ist dabei sichergestellt. Die gewerblichen 
Flächen (ca. 1 000 qm) sind an 3 Interessenten vermietet, für eine Gastronomie 
an dieser Stelle konnte allerdings keiner gefunden werden. 
 
Dies wird von Herrn Beckmann, Frau Hombrecher und Frau Herzog 
ausdrücklich bedauert. Hier müsse etwas getan werden, man habe fest damit 
gerechnet. 
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5 Fortgang der Arbeiten am Stationsgarten 
  
 Herr Lutterbeck dankt für die Geduld, der Zeitrahmen ist auch durch die 

Inanspruchnahme des Programms „Arbeit statt Sozialhilfe“ vorgegeben. 
 
Die Eröffnung wird Ende September erfolgen. Die Wege sind in der letzten Juli-
Woche fertig, die Einbauten erfolgen Mitte – Ende August, der Aufbau der 
Spielgeräte erfolgt in der letzten Septemberwoche und die Pflanzungen werden 
im November vorgenommen. 
 
Frau Simon bittet, vorab eine Zugangsmöglichkeit zu schaffen, dies wird von 
Herrn Lutterbeck zugesagt. 
 

  

6 Bauvorhaben Am Stationsgarten, Qualität des Bodens im Neubaugebiet 
Vorlage: VO/1763/03 

  
 Herr Schmitz erläutert die Vorlage, Verzögerungen sind durch Insolvenzen 

eingetreten In den belasteten Mietergärten wird ein Austausch vorgenommen. 
 
Auf Nachfrage von Frau Simon  werden lt. Herrn Schmitz alle Mieter informiert. 
Am 21.7. soll der Austausch erfolgen, Frau Hombrecher bringt trotzdem ihre 

Empörung zum Ausdruck. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 16.07.2003: 

 
Der Bericht der Verwaltung wird entgegengenommen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

6.1 Machbarkeitsstudie für das ehemalige Postgebäude am Bahnhof Vohwinkel 
Vorlage: VO/1859/03 

  
 Herr Beckmann begründet den Antrag, der von Herrn Schäfer (AGVV) ergänzt 

wird. 
 
Die Fraktionen begrüßen dies und die BV wird sich lt. Aussage von Frau 
Hombrecher und Frau Herzog ggf. mit einem Obolus einbringen. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 16.07.2003: 

Es wird gebeten, gemäß Antrag zu beschließen. 
 

 

 
 
 
 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Einstimmigkeit 
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6.2 Resolution gegen die Schließung des Briefverteilzentrums am Westring 

Vorlage: VO/1860/03 
  
 Frau Hombrecher begründet die Notwendigkeit der Resolution. 

 
Lt. Frau Simon ist die Angelegenheit bereits entschieden, sie hält ein 

angedachtes Gewerbegebiet Nösenberg nunmehr für nicht mehr erforderlich. 
 
Dem schließen sich die Fraktionen der BV an. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 16.07.2003: 

Die BV Vohwinkel beschließt die Resolution gegen die Schließung des 
Briefverteilzentrums am Westring. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Einstimmigkeit 
 

7 Verbleib der Freiwilligen Feuerwehr Vohwinkel im Objekt Spitzwegstr.5 - 
Konsequenzen aus der geplanten Fortsetzung des Mietverhältnisses 
zwischen dem neuen Gebäudeeigentümer und dem Gebäudemanagement 
Wuppertal 
Vorlage: VO/1600/03 

  
 Herr Wagner (GMW) begründet die Vorlage, dies sei nach konstruktiven 

Gesprächen ein Konsenzpapier und Basis für eine einvernehmliche Lösung. Man 
könne ggf. auf die Fällung von 2 Bäumen verzichten. 
 
Lt. Frau Herzog müssen die Bäume erhalten bleiben, mit einer Drittelung (7 000 

€ für die BV) ist ihre Fraktion nicht einverstanden, sie erwartet eine neue Vorlage. 
Sie habe noch die Worte bezüglich einer evtl. Finanzierung von Herrn Blätte im 
Ohr. 
 
Frau Hombrecher erinnert an lange Diskussionen, die jetzt vorhandenen Bäume 

waren ein Antrag der CDU gewesen. Die Parkplatzaufteilung müsse neu 
überdacht werden und zu einer neuen Vorlage führen. Sie ist nicht bereit, auch 
nur 1 € zu zahlen. 
 
Lt. Frau Simon haben die Bäume dort ihre Berechtigung, ggf. müsse auf 2-3 

Stellplätze verzichtet werden. 
 
Nach weiteren Wortbeiträgen von Herrn Lutterbeck, Herrn Wagner, Herrn 
Peter und Herrn Iseke, der eine Optimierung der Vorlage, bsp. durch 
Landesfördermittel für die Hofgestaltung sieht, bittet die BV Herrn Wagner, 
kurzfristig eine neue überarbeitete Vorlage in der BV vorzustellen.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 16.07.2003: 

Die BV Vohwinkel lehnt den Beschlussvorschlag des GMW ab und bittet um eine 
neue überarbeitete Vorlage. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit 



- 5 - 

 

8 Umwandlung von Gruppen in städt. Tageseinrichtungen für Kinder 
Vorlage: VO/1659/03 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 16.07.2003: 

 
 
Der Umwandlung von 9 Gruppen in Tageseinrichtungen für Kinder ab 01.08.2003 
wird gemäß der Anlage vorbehaltlich einer Genehmigung des 
Landschaftsverbandes Rheinland 
- Landesjugendamt - zugestimmt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit 
 

9 Verkehrsberuhigungsmaßnahmen in der Nathrather Str. 
Vorlage: VO/1771/03 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 16.07.2003: 

Der SPD-Antrag wird als Prüfauftrag an die Verwaltung beschlossen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

10 Maßnahmen an der Ecke Zur Waldkampfbahn/Ecke Gruitener Str. 
Vorlage: VO/1773/03 

  
 Frau Hombrecher hat bezüglich des Stromkastens Bedenken. 

 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 16.07.2003: 

Der SPD-Antrag wird als Prüfauftrag an die Verwaltung beschlossen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

11 Umgestaltung des Pissbachtals in eine Jugendfreizeitstätte 
Vorlage: VO/1779/03 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 16.07.2003: 

Es wird gebeten, gemäß SPD-Antrag zu beschließen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
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12 BV-Mittel für die Grundschule Yorckstrasse 
Vorlage: VO/1782/03 

  
 Frau Hombrecher ist erstaunt, dass die Schulen ihre Mittel noch nicht 

ausgeschöpft haben. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 16.07.2003: 

Es wird gebeten, gemäß Antrag der Grundschule Yorckstr. zu beschließen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

13 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
 13-01 – Schließung Stadtbad Vohwinkel – Info SB 209.12 

 
              Die BV nimmt die Mitteilung zur Kenntnis. 

 
13-02 – Errichtung von Verkehrszeichen- und –einrichtungen  

- Florian-Geyer-Str. Und Werderstr. 
 
             Die BV nimmt Kenntnis. 

 
13-03 – Sichtverbindung Steinbachtal – Zwischeninformation 
 
             Die BV nimmt Kenntnis. Hier wird in Kürze ein Ortstermin stattfinden. 

 
13-04 – Hinweisbeschilderung Parkplätze Vohwinkel 
 
             Die BV nimmt Kenntnis. 
 
13-05 – Toilette im Schwebebahnhof Vohwinkel – Bürgerschreiben 
 
             Die BV nimmt Kenntnis. Frau Herzog erinnert, dass in jeder 

Veranstaltung auf die Notwendigkeit einer Toilette hingewiesen wurde und die 
WSW die Örtlichkeit bereitstellt. 
 
13-06 – Baumpflanzungen Gräfrather Str. – Schreiben z.K. 
 
             Die BV nimmt Kenntnis. 
 
13-07 – Bauernmarkt auf dem Lienhardplatz – Schreiben z.K. 
 
           Die BV nimmt Kenntnis. Der Marktmeister hat inzwischen gegenüber dem 

Geschäftsführer bestätigt, dass der Wochenmarkt in abgesprochener Form 
stattfindet. 
 
13-08 – Renovierung BV-Raum – Schreiben GMW 
 
           Die BV ist mit den Ausführungsphasen einverstanden. 
 
           Herr Zimmermann verweist auf den Wunsch und die Möglichkeit, den BV-
Raum auch für andere offizielle Termine (Bsp. Hochzeiten) in ansprechender 
Form nutzbar zu machen.   
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Beckmann Herr Heinz Gilde 
Stellv. Bezirksvorsteher Schriftführer 
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